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Sehr geehrter Herr Jürgen Jordan, 
 
ich möchte Sie bitten, nachfolgenden Berichtsantrag in der nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung am 13.12.18 zu behandeln. 
 
Gegenstand: Berichtsantrag zu Straßenbeiträgen in der Gemeinde Neuhof 
 
Die BLN-Fraktion unterstützt die Forderung vieler Neuhofer Bürger, die Straßenbeiträge 
abzuschaffen und vom Land Hessen eine Ausgleichszahlung einzufordern. 
Um die gesamte Thematik sachbezogen diskutieren zu können, werden verlässliche Zahlen 
benötigt.  
 
Die Bürgerliste Neuhof hat deshalb folgende Fragen: 
 

1) Abgerechnete Straßensanierungen der letzten 5 Jahre (2014 bis 2018), die zu 
Anliegerbeiträgen geführt haben: 

a) Welche abgerechneten Straßensanierungen führten in diesem Zeitraum zu 
Anliegerbeiträgen? Bitte Anzahl der Straßen und deren Straßennamen nennen. 

b) Wie hoch war die Summe der beitragsfähigen Kosten in diesem Zeitraum? 
c) Wie hoch war die Summe der von den Anliegern in diesem Zeitraum zu zahlenden 

Straßenbeiträge? 
d) Auf wie viele Anlieger wurden die Straßenbeiträge verteilt? 
e) Wie hoch war der durchschnittliche Anlieger-Beitrag (c dividiert durch d)? 
f) Wie hoch waren die 5 höchsten Anlieger-Beiträge? 

 
2) Straßensanierung Weinstraße 

a) Wie hoch sind die geschätzten beitragsfähigen Kosten der Gemeinde?  
b) Welcher Anteil wird davon in Form von Anliegerbeiträgen auf die Anlieger 

umgelegt? Geschätzte Summe. 
c) Wie viele Anlieger sind betroffen? 
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3) Geplante Straßensanierungen der kommenden 3 Jahre, die zu Anliegerbeiträgen 

führen werden 
a) Welche beitragsfähigen Straßen sollen saniert werden? Bitte die Straßennamen 

nennen. 
b) Welche beitragsfähigen Kosten werden für diese Sanierungen erwartet? Geschätzte 

Summe. 
c) Wie viele Anlieger werden betroffen sein? 

 
4) Interne Kosten der Erhebung von Straßenbeiträgen, ausgehend von den 

beitragsfähigen Straßensanierungen der letzten 5 Jahre  
a) Geschätzter durchschnittlicher interner Verwaltungsaufwand je beitragspflichtiger 

Anlieger in Stunden. Es geht um den Aufwand zur Ermittlung der beitragsfähigen 
Kosten der Straße, der Beitragsermittlung eines Grundstücks und der 
Bescheiderstellung für dieses Grundstück. 

b) Gesamter geschätzter Stundenaufwand in den letzten 5 Jahren: 1)d) mal 4)a).  
c) Bewertet mit durchschnittlichem Stundensatz ergeben sich welche internen 

Gesamtkosten? 
d) Gesamter geschätzter gemeindlicher Stundenaufwand in den letzten 5 Jahren, der 

aus Widersprüchen, Anhörungsterminen und Rechtsberatungen resultiert? 
Bewertet mit durchschnittlichem Stundensatz ergeben sich welche internen 
Gesamtkosten? 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Frank Vogel 
Fraktionsvorsitzender Bürgerliste Neuhof  


